

Taller UDD
Gonzalo Rudolphy – Alberto Texidó 2013

Habitar el Borde: Desde el surgimiento de las ciudades, la ocupación de borde es y ha sido un evento fundamental del hecho civilizatorio.

Si consideramos además nuestra significativa dependencia del agua, como pre-requisito de la vida y soporte de intercambios, estableceremos en el habitar un desafío permanente en su habitual encuentro y coexistencia. Mas allá de nuestra condición de colonizados, ¿cómo podrían desarrollarse nuestros sistemas de ordenamiento sin el encuentro nada extraño con mares, montañas o acantilados? De modo individual y colectivo enfrentamos el contacto con ese borde, el que desafía, pero que al mismo tiempo da una oportunidad excepcional a la Arquitectura de tomar decisiones adecuadas de emplazamiento, operación y despliegue.

En lo específico, se plantea una serie de ejercicios progresivos de diseño arquitectónico, que asumen soluciones multiescalares, en diversos formatos del habitar, considerando condiciones de borde. Así, se determinan contextos de trabajo que enfrenten la resolución de variables propias de la arquitectura, incorporando cada vez la accesibilidad, las vistas, la materialidad y las funciones internas respectivas.

Para el segundo semestre, preliminarmente, se realizará un viaje a la Isla Grande de Chiloé, cuya condición de borde variable –territorio y mar interior- abre nuevas e interesantes perspectivas para el razonamiento arquitectónico, además de las propias condiciones culturales, de la carpintería náutica y la riqueza posible en condiciones de aislamiento.